

## シリアル爆弾と戦争法

歐米諸国のシリア空爆と日本の対応について、前中東学会  
会長の栗田禎子・千葉大学教授に聞きました。（若林明）

パリの事件をきっかけに、アメリカ中心の「有志連合」は、IS対策を名目に空爆などを強化しています。今は空爆ですが、やがては地上軍の派遣、さらにシリアへの全面介入へ、最終的には占領といった事態にまでエスカレートすることを危惧

千葉大教授  
栗田禎子さん聞く

します。まさに『第2のイラク戦争』の危機だと思います。「テロとのた

たかい」の名のもとに中東への軍事介入が再び本格化する危険性があります。

戦争の落とし子  
思い出すべきなのは、  
イラク戦争（2003年  
）という無法な戦争  
が、いかに悲惨な結果を  
招いたかということで

## 軍事介入に加担の危険

民投票するいきなりです。まことに

権の軍・治安関係者です。また、アメリカによるイラク占領の過程で国を異なる宗派・民族ごとに分断支配する政策がとられ、優遇された宗派と排除された宗派との対立が激化しました。ISが勢力を拡大した背後には、排除された宗派の住民の不満があるともされ

ことになれば、イラク戦争の悪行が繰り返されまいとする。IS対策としては、歐米や周辺のサウジアラビア、カタール、トルコなどからISに資金を戦闘員が流れるのを止めることが先決です。その上で、シリアを含めたアラブ諸国の主権を尊重し、地域内部のイニシアチブ

廃止し、軍事介入に一切  
加担しないことです。

廃止し、軍事介入に一切  
加担しないことです。

ン政府軍も、反政府軍も、同じ「スーダン人解放軍」として30年以上、南スーダン独立前のスー丹中央政府へのがらラ戦を行ってきた強大な戦隊です。その内戦の戦闘場に進んで、「受けつけ」れば、自衛隊として損害が出る可能性もあります。

す。」  
しな  
実に  
力で  
まし  
イ  
く占  
クや  
がり  
を成  
打倒

メリカは、あり大量破壊兵器をノセイン政権をしイラクを占領した。ISの中は、その後のイランの大混亂についた。ISの中は、その他の戦争で、こいるのは戦争で、された旧フセイン

ます。「ISは、アメリカ主導のイラク戦争・占領の落とし子なのです。今回、先進国を中心とする国際社会が、「このたたかい」を掲げてシリアへの軍事介入を進め、IS対策と言いながら最終的にはアサド政権転覆や占領まで視野に入れた戦争に向かうような

を尊重する形で解決が、  
たらされるべきです。  
3月に施行が予定さ

擊された際、自衛隊がけつけて「警護」す  
用も大幅に拡大され  
す。